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Instalan doce piscinas 
acumuladoras de agua 
en el Jardín Botánico 
Esto permitirá abastecer tanto a camiones PC-CODE o de ataque inicial, 
como a los helicópteros, en caso de algún incendio forestal en el sector. 

Mirian Mondaca Herrera 
mirianmondacaGestrellavalpod 

s sabido que de las 
E experiencias pasa- 

das propias o del en- 
torno se aprende, y aque- 
llo es precisamente lo que 
están poniendo en prácti- 
ca en el Jardín Botánico 

de Viña del Mar, lugar que 
en febrero pasado tam- 
bién se enlutó con la 
muerte de cuatro perso- 
nas durante el megain- 
cendio. Ahora, cuando ya 
entramos a la temporada 
estival, en este recinto se 
están preparando ante la 
eventualidad de algún 
nuevo siniestro forestal 
en el sector y se dispuso la 
instalación de piscinas 
acumuladoras de agua. 

La instalación de estos 

depósitos de agua repre- 
senta un esfuerzo com- 
partido, planteó el direc- 
tor del Jardín Botánico, 
Aleja ndro Peirano. En to- 

tal, adelantó, se contará 
con 12 piscinas de distin- 
ta capacidad. El más gran- 
de fue proporcionado por 
Conaf, y se trata de una 
piscina autosoportante de 
75 mil litros. 

Junto con esa, para esta 
temporada estival estará 
operativa también una pis- 
cina intermedia donada 
por la empresa Emaresa 
(además de diez bombas 
de agua), y diez de 3 mil li- 
tros cada una proporc 
nadas porel Jardín Botáni- 
co, informó el director. Es- 
ta decena, dijo Peirano, 
“los vamos a poner en el 
perímetro donde tenemos 
zonas pobladas”. 

Peirano destacó que “se 
armó una red perimetral 
del jardín súper potente, 
que le va a dar tranquili- 
dad a los vecinos para que 
notengan miedo de que el 
Botánico se vaya a quemar 
de nuevo. Y lo más impor- 
tante es que hicimos reu- 

    

CEDIDAS. 

COMENZÓ LA INSTALACIÓN DE LAS PISCINAS EN EL LOTE C DEL JARDÍN BOTÁNICO. 

  

ESTA PISCINA TIENE UNA CAPACIDAD DE75 MIL LITROS. 

niones con ellos y los esta- 
mos organizando”. 

ABASTECIMIENTO 
Sobre la enorme utilidad 
que tienen estas piscinas 
acumuladoras de agua en 
el combate de incendios, 
el director regional de Co- 
naf, Mauricio Núnez, re- 
calcó que sirven para 
abastecer tanto a los ca- 
miones PC-CODE, que 
son los de ataque inicial, 
como a los helicópteros. 
“Esto agiliza todo el com- 
bate de los incendios fo- 

restales”, dijo. 
Además, Núñez infor- 

mó que han instalado 
otras 29 piscinas en otros 
puntos dela región. Todas 
estas han sido financiadas 

por el Gobierno Regional 
y, además de las de 75 mil 
litros, poseen de 40 mil li- 

tros, de 20 mil litros y de 
10 mil litros. 

Enalgunos delos secto- 
res de la región donde Co- 
naf ha considerado la ins- 
talación de este tipo de 
piscinas está en el sector 
de El Duraznillo, en Ol-   

90% QUEMADO 

Pese a que en la zona donde 
se ubica el Jardín Botánicose 
registraron incendios en 
añosanteriores, como 2013, 
2018 y 2022, el del 2 y 3 de 
febrero de 2024 fue devasta- 
dor. En este último, se regis- 
tró el 90% de la superficie 
quemada, loque resultó 
además en la pérdida de más 
de 1300 especies de flora. 

'mué (de 75 mil litros); en 
Hacienda San Isidro de Vi- 
lla Alemana (de 40 mil li- 
tros); en Camino La Pólvo- 
ra de Valparaíso (de40 mil 
litros); en el sector de 
Ocoa, La Campana (una de 
40 mil litros); en Fundo El 

Labrador de Valparaíso (de 
40 mil litros); en el sector 
de Orrego Abajo de Alga- 

rrobo (una de 40 mil li- 
tros); otra en el Aeródro- 

mo de Rodelillo de Valpa- 
raíso (una de 75 mil litros) 

y en el Fundo La Planta- 
ción de Valparaíso (una de 
40 mil litros). Esta última 
será instalada hoy. O   
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ACTORES LOCALES SE REUNIERON EN EL HOSPITAL PORTEÑO. 

Van Buren: cruzan los 
dedos para que Gore 
apoye a Oftalmología 

Como es de conocimiento 
público, la Unidad Oftal- 

mológica del hospital Car- 
los van Buren está atrave- 

sando una compleja crisis 
económica: la falta de in- 

fraestructura, como tam- 
bién de recurso humano 
han llevado a la suspen- 
sión de sus actividades. 

Así, para enfrentar esta 
problemática y compro- 
meter esfuerzos para ad- 
quirir equipamiento esen- 
cial para intervenciones 
quirúrgicas y otros proce- 
dimientos, hace tan solo 

unos días se llevó a cabo 
una reunión en esta área 

junto al gobernador regio- 
nal, Rodrigo Mundaca, y el 
senador del FA, Juan Igna- 
cio Latorre. Asimismo, par- 
ticipó el director del Servi- 
cio de Salud Valparaíso- 
San Antonio, Cristian Gál- 
vez, y la directora del hos- 
pital, Dafne Secul, entre 
otras autoridades locales. 

“Junto al gobernador 
Rodrigo Mundaca, visita- 
mos el centro oftalmológi- 
co, donde se comprome- 
tieron recursos para equi- 
pamientos fundamenta- 
les. También conversamos 
sobre el aumento presu- 

puestario 2025, reciente- 
mente aprobado, que be- 
neficiará tanto al hospital 
Van Buren como a toda la 
red hospitalaria”, declaró 
el senador Latorre. 

Por su parte, el director 
del Servicio señaló que, 

“hemos trabajado en con- 
junto para garantizar que 
los equipos médicos y los 

recursos necesarios lle- 
guen a tiempo, porque 

6 
de enero asume su 
segundo período el 
gobernador Mundaca. 
A partir de entonces, 
se podrán presentar 
proyectos. 

nuestro compromiso es 
con las personas”. 

SEGUNDO PERÍODO 

Pero, en términos prácti- 
cos, ¿qué falta para que 
dichas intenciones se 

concreten? 
Según explicó el doctor 

Ignacio de La Torre, presi- 
dente del Colegio Médico 
de Valparaíso, el goberna- 
dor deberá asumir, junto 
al nuevo Consejo, las rien- 
das del Gobierno Regional 
el próximo 6 de enero. 
Una vez ello se concrete, se 
podrán presentar proyec- 
tos que beneficien al área 
de Oftalmología, siempre 
y cuando los consejeros 
Tespalden las posibles ini- 
ciativas vía votación. 

“Esta reunión fue muy 
bien recibida por los cole- 
gas y están muy esperan- 
zados en que esto se pueda 

lograr para lo cual, por su- 
puesto, hay que presentar 
los proyectos al Gore y de 
esperar que los consejeros 
regionales evalúen positi- 
vamente lo que acá se está 
planteando y puedan en- 
tregar su apoyo para que 
esto sea una realidad”, 
aclaró el representante lo- 
cal del Colmed.0> 

Sila noticia es ahora, 
infórmate en soyvalparaiso.cl
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